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约翰福音解经讲道

你们举起人子以后，必知道我是基督 约 8：21-30
各位在耶稣基督里蒙我们父神所爱的弟兄姊妹们：俗语说：“秀才遇到兵，有理说不清”，意思是

读书人（有知识文化之人）遇到不讲理的贩夫走卒、或固执食古不化的人，再有理也无法说清楚让对

方接受或明白。我们从约翰福音的学习中看到犹太人就是这样，他们对神的公义并无所知，也不愿顺

服在神的义之下，所以主耶稣再怎么讲，他们也不能明白并且不能接受。今日教会中许多人也是这样，

他们不愿听纯正的教义和福音（改革宗信仰），因为他们不认识基督！我们看到这些人自大且任意的

无知真是令人害怕！有些人听道多年，却不知道基督耶稣是谁！主耶稣对他们来说是彻头彻尾的陌生

人。不知祂从哪里来，往哪里去；祂被谁差到世上来，也不知道祂来作什么；更不知道祂为什么要受

苦和受死。

各位：假设你生活在挪亚洪水的时代，如果你对方舟一无所知，你肯定不会逃向它；即使你知道

它，见过它，也听说过它，但不知道它的用途，也不相信它的用途，那你就永远不会逃向它。罪人就

是如此！虽然耶稣基督是唯一的救主，但人却不认识祂，也不珍惜祂和祂的话语。

我们今天要看的经文是基督和犹太人的对话，从中看到基督对愚蠢无知的犹太人的责备和警告，

并告诉他们，他们在什么时候才知道祂的真实身份，那就是“你们举起人子以后，必知道我是基督。”

【8：28】

一、基督的警告与宣告（21）
21 耶稣对他们说：“我要去了，你们要找我，并且你们要死在罪中；我所去的
地方，你们不能到。”

1、主耶稣知道这些人的心硬得像石头，就警告他们若不悔改就要灭亡。而这也是所有拒绝福音
之人的结局。恶人最终会明白当基督将自己白白地给他们而被他们拒绝时，他们要蒙受多大的损失。

他们一定会认识到这一点的，但那时已经太晚了，再也没有悔改的机会了。

2、“我要去了”为了进一步警告他们，主耶稣又指出他们的审判快要来临，宣告自己不久就要走
了，若他们没有把握住这个机会，悦纳的时候和拯救的日子必不长久存在【赛 49：8；林后 6：2】。

3、“我要去了”基督的离开是令人恐惧的。如今当基督敲我们的心门时，我们应该即刻迎接祂，
免得我们的怠惰使祂感到厌倦，从而祂就离开我们。而离开基督的实质其实就是地狱！

4、“你们要找我”寻找基督要按着正路
①悔改才能找到基督，因祂的应许永不落空。

“神的国近了！你们当悔改，信福音。”【可 1：15】
②凭着真实的信心才能找到基督

“信福音”【可 1：15】
③不信的人虽然也会盼望上帝与他们和好，但又不停地离神而去，因他们不服神的律，只照自己

喜欢的来信神，并且心里刚硬，就堵了自己的路。就如我们之前说过的，圣经中的以扫就是显著的例

子：他由于失去了长子的名分，不仅心里满了忧伤，而且咬牙切齿，生出极大的怨恨，他非但没有按

着正确的方法寻求祝福，反而在他寻求祝福的时候，使自己更不配祝福【创 27：38“以扫对他父亲说：
‘父啊！你只有一样可祝的福吗？我父啊，求你也为我祝福。’以扫就放声而哭。”41“以扫因他父亲
给雅各祝的福，就怨恨雅各，心里说：‘为我父亲居丧的日子近了，到那时候，我要杀我的兄弟雅各。’”】。
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上帝也常常这样惩罚那些藐视祂恩典的被弃之民。今日教会中也有很多这样的人，他们很想得永生，

却不照着上帝所定的方法，想用自己属肉体的方法来讨上帝的喜悦。（就如现今的反律主义和灵恩派

人士等）这样的人若不悔改，都将永远沉沦！

④这一群文士和犹太人只接受他们所想象的基督。因此基督说这些话警告并责备所有不信的人：

他们既然厌恶福音的真道，就会遭受这样的痛苦；他们向神呼求，却无任何效果；因为正如我们已经

说过的，他们寻求，却寻不见。这一点在下面的从句里表达得更清楚。基督说：“你们要死在罪中”。

祂指出他们灭亡的原因是：他们自始至终都是不顺服、悖逆的。待会我们马上就能看到他们的罪是什

么性质。

5、“我所去的地方，你们不能到”这是主耶稣在宣告他们的结局，那就是绝不能去天堂，那在哪
里呢？当然是地狱了！

二、犹太人的嘲笑和亵渎（22）
22 犹太人说：“他说：‘我所去的地方，你们不能到’,难道他要自尽吗？”

1、众文士不但敢继续嘲笑，而且愚蠢狂妄至极。当基督说他们不能到祂所去的地方时，他们就
讥笑说：“若他自尽，我们认为我们不能陪伴他，因为我们不想自尽。”

2、这实在是他们说亵渎耶稣的话，按照传统的犹太人教义而言，自尽的人要下最深的地狱。他
们认为耶稣是要自尽而下地狱，所以才说：“我所去的地方，你们不能到”。对主耶稣说这种话是何等

可恶的讥笑！其实完全是相反，他们真要下地狱，而主耶稣要升到上帝荣耀的右边。

3、撒旦使这些灭亡之人冲昏了头脑，以致他们比牲畜还冷漠，就将自己置于上帝的烈怒之下。
如今很多人良心既然昏暗，就侮慢地戏谑并嘲笑上帝神圣的福音和可畏的审判。这些人难道不是同样

放肆吗？他们被定罪难道不是该当的吗？

三、基督的责备（23-29）
23 耶稣对他们说：“你们是从下头来的，我是从上头来的；你们是属这世界的，
我不是属这世界的。

1、由于他们不配得到基督的教导，祂责备他们，他们不接受祂的教导是因为他们完全不是属于
神的。

2、基督用“下头”和“世界”两词将人本性所有的东西都包含进来，这样就将福音和人的聪明
才智之间的不同指出来：有属天和属地、属神和属鬼、属天堂和属地狱等等的差别。

3、因此，没有一个人有资格成为基督的门徒，除非基督以自己的灵使然。所以在这世界上找到
一个有信心的人是如此之难。因为除了那些基督借着圣灵的特殊恩典将其提拔的人之外，众人按着本

性都是抗拒基督、厌恶基督的。

24 所以我对你们说，你们要死在罪中，你们若不信我是基督，必要死在罪中。
1、不信使我们离开基督的面，使我们失去祂的恩典，就必定要灭亡！约 3：36说：“不信子的人

得不着永生，神的震怒常在他身上”。

2、“我是基督”的原文只说“我是”（I am），是强调语气，表示主耶稣的神性，在本章出现三次
【8：24、28、58】，在本卷另有六次【4：26；6：20；9：9；13：19；18：5、6】，来证明耶稣就是
出 3：14、申 32：39、赛 43：10所说的耶和华神。
25 他们就问他说：“你是谁？”耶稣对他们说：“就是我从起初所告诉你们的。
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1、基督在此用“起初”一词是包含了连续的各个时代，上帝就是在期间与他们的列祖立了约。
基督在此把祂的教训和古时的预言连接在了一起，并且指出祂的教导是基于这些预言之上。

2、犹太人的无知就是由于他们既不相信众先知书也不相信福音书。因为在众先知书和福音书里
所展示的是同一位基督。他们假装自己相信先知书，也仰望神永恒之约，但他们却还拒绝基督。而基

督从起初就应许给他们，如今又将自己显明给他们。这就显明他们对先知书的相信是假的，正如今日

有很多人表示他们信基督，但当我们将纯正的福音告诉他们时，他们却不接受，还敌挡、攻击说我们

是极端、异端。

26 我有许多事讲论你们，判断你们；但那差我来的是真的，我在他那里所听
见的，我就传给世人。

1、世人存着邪恶的心亵渎神、藐视神，而神总是向他们证实祂的话语是正确的。保罗说：“我们
纵然失信，祂仍是可信的，因为祂不能背乎自己”【提后 2：13】，基督此处所说的与保罗说的一致。

2、总之，基督向那些不信的人——就是拒绝相信祂话语的人预示上帝的审判就要来到，并且祂
这么说的依据是：上帝必然会守卫祂的真理。

3、因此，真正坚固的信心在于：虽然世人都弃绝神的道，但我们仍相信单单上帝就足以为祂的
道确保威力。所有信从祂的道、忠心服事基督的人都可以放胆责备世人的无知和虚妄。

4、祂说自己所讲的没有一样不是从父而来的。一个神的仆人要表明他所教导的是来自于父神，
这是证明一个教训是否有正当性的唯一方法。

5、另外，基督以自己为榜样为众教会设立一条普遍的律法，即：除非一个人传讲的是神的话语，
否则人们都不该听从他！

27 他们不明白耶稣是指着父说的。
1、从这里我们看到那些被撒旦蒙蔽的人是何等瞎眼而无知。
2、这样的情况常常发生在其余福音的仇敌身上。他们的瞎眼应该教导我们行事总要存敬畏的心。

28 所以耶稣说：“你们举起人子以后，必知道我是基督，并且知道我没有一件
事是凭着自己作的。我说这些话乃是照着父所教训我的。

1、基督用“举起”一词指出了自己的死，祂提到自己的死，为要提醒他们：虽然他们将祂的肉
体杀死了，但他们这样做是徒然的，就好像祂说：“现在我对你们说话，你们傲慢地轻视我；但不久

你们会做恶更甚，以致将我置于死地。那时你们会欢呼，好像你们已经达到了自己所愿的，但很快你

们就明白我的死远不是叫我灭亡，你们却使自己彻底灭亡。”

2、祂用“举起”一词，为使他们感到更为恼怒，因为他们巴不得将基督丢进最深的地狱里去。
祂告诉他们说，他们将会非常失望，事情与他们所想的完全相反。

3、基督的死带来荣耀的果效。祂在上帝和众天使面前，在十字架上荣耀地胜了撒旦，抹去了罪
的字据，并将死亡的刑罚废去【西 2：14】；但只有在福音被传讲之后，众人才知道这一得胜的事实。

4、基督从坟墓中复活，并且升上高天，这应该成为我们坚固信心的重要根基。尽管恶人在基督
的教会里以各种方法企图压制基督，扭曲祂的福音。然而基督不仅是得胜的，祂甚至还将恶人所费的

力气变为促进祂国度的方法。神“叫万事互相效力，叫爱神的人得益处”。【罗 8：28】
29 那差我来的是与我同在；他没有撇下我独自在这里，因为我常作他所喜悦
的事。

1、基督宣称祂所做的一切都是在上帝的命令和引导下，所以祂的劳苦不是徒然无效的。今日神
的儿女也应当竭力行神所喜悦的事！
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2、“祂没有撇下我独自在这里”基督控诉了祂本国人民的背信弃义，祂在本国中找不到任何支持
祂的人。然而祂指出，有上帝对祂的保护就完全足够了。各位：你今天认为什么令你足够呢？

3、今天我们也应该有这样的胆量，不要因为信的人少就屈服了，也不要因为持守改革宗信仰的
人少就放弃了。因为尽管全世界的人都反对祂的教导，但我们依然不是独自的。天主教徒忽视了上帝

自己，骄傲地因着自己的人数多而夸口，这是何等愚蠢！现今在中国也有那些所谓的教会和基督徒以

与他们一样信仰的人数多而来反对改革宗信仰，这同样也是何等愚蠢！

四、神的道不徒然返回（30）
30 耶稣说这话的时候，就有许多人信他。

1、上帝并没有任凭祂话语的种子全部失落，与众人所想的相反，面对如此多的阻碍，还是有一
些果子结出来了。

2、这里的信并不是指真实得救的信心，是指他们愿意接受基督的教导。“信祂”的原文意为“信
在祂里面”，所以有人就认为这是指真信心，但从下文就知道并非如此。加尔文认为这“信”只是对

真信仰的一种入门，仅仅愿意听从更多教导而已。

3、真实得救的信心是对救主基督三大职分的正确回应：基督大先知的职分为祂的选民带来真理
的知识，因此，真信心的第一方面的重要表现是对上帝及基督真理的认识；基督大祭司的职分为祂的

选民成就了救赎的大工（替百姓行全律法赚得永生，也为百姓死在十字架上承担永死），所以真信心

的第二方面的表现就是相信和接受基督的救赎；基督是永远的君王，祂要按公义来治理祂的百姓，所

以真信心的第三方面表现就是对君王公义治理的降服，即：顺服祂一切的教导。所以我们说真信心的

三大要素是：认识、相信、顺服。那么，各位在座的弟兄姊妹们，请你对照自己的信心，你确定自己

已经拥有真实得救的信心了吗？

各位：基督对犹太人的警告今天仍然适用！祂要去了，你要从哪里得着拯救呢？你有否真实地相

信基督并投靠祂呢？要知道圣经对一个人信仰的肯定不是看你是否表明相信了，而是正如主耶稣所说

的“你们若常常遵守我的道，就真是我的门徒”【约 8：31】。

思考问题：

1、主所说的“我要去了”是什么意思？到基督那里去的正确方法是什么？
2、“就是我从起初所告诉你们的”怎么理解？显明犹太人怎样的错误？
3、“你们举起人子以后，必知道我是基督”是什么意思？为什么基督在这里要提及祂的受死？
4、29节告诉我们基督以什么为满足？今天的我们呢？
5、真信心有哪几个方面的要素？请简单论述一下。

基督教改革宗合肥惟恩教会

吴卫真弟兄

2011年 5月 22日


